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ДЕПУТАТ ДОЛЖЕН БЫТЬ МОСТОМ МЕЖДУ 

ВЛАСТЬЮ И ГРАЖДАНАМИ

Выборы-2019: наши кандидаты - с.3, 5-6 Раскопки в Копорской крепости - с.4
Куприн-фест продолжит День города - с.8Здоровье в порядке - спасибо Минздраву! - с.7

- Многие люди не понимают, 
как они могут обратиться к 
власти, как они могут решить 
свой вопрос. Порой не хвата-
ет моста, по которому граж-
дане могут добраться до ор-
ганов власти. На мой взгляд, 
депутат и должен быть этим 
мостом. Очень часто бывают 
такие ситуации, когда про-

На площади перед Домом куль-
туры разместился ярмароч-
ный городок. Все поселения 
района по-своему представили 
всё самое вкусное и красивое, 
что было выращено и создано 
на Гатчинской земле. Выри-
ца впервые стала принимаю-
щей стороной «Подворья» и с 
искренним гостеприимством 
и радостью встретила всех 
участников конкурса и гостей 
праздника.
Глава Гатчинского района Ан-
дрей Ильин и глава админи-
страции Елена Любушкина 
поздравили всех с традици-
онным праздником урожая и 
рукоделия. 

В этом убеждён Андрей Головин, кандидат в депутаты по Сиверскому 
избирательному округу №23.

блема требует решения на ре-
гиональном или федеральном 
уровне. Я знаю алгоритм дей-
ствий в таких случаях. Уве-
рен, что мой опыт и знания 
могут быть полезными  жите-
лям Сиверского.
«Опыт» - это слово, произне-
сённое совсем молодым чело-
веком, воспринимается пере-

- Сегодня мы подводим итоги 
замечательного праздника, ко-
торый имеет и свои традиции, 
и постоянных участников. Из 
года в год он демонстрирует 
спрос, авторитет и, конечно 
же, огромную любовь к труду. 
Хочу сказать огромное спа-
сибо всем, кто любит родную 
землю, кто с уважением отно-
сится к своему труду, плоды 
которого сегодня мы видим 
здесь! - сказала Елена Любуш-
кина.
Участниками «Подворья-2019» 
стали более сотни человек. На 
ярмарке можно было увидеть 
самых разных форм и видов 
композиции из цветов, овощей 

оценкой своих возможностей. 
Ну, какой опыт? Сколько ему? 
23? 25? 
Оказалось, что Андрею Влади-
мировичу — 28 лет, и у него, 
действительно, уже пятилет-
ний опыт работы во властных 
структурах. 

и ягод, отведать угощения на 
любой вкус: салаты из овощей 
только что с грядки, мясные 
рулеты и разного вида рыба, 
мёд, блины и многое другое.
Плоды труда участников и 
презентации поселений оце-
нили члены жюри и выбрали 
победителей в восьми номи-
нациях.
Во время ярмарки проходил 
праздничный концерт с уча-
стием коллективов Вырицкого 
культурно-досугового центра. 
Специальным гостем празд-
ника стала фолк-шоу группа 
«Колесо».
Победителей награждали ру-
ководители Гатчинского рай-
она и вручали дипломы и по-
дарки.

Мария ГЕРМАН

Звание лучшего среди биз-
нес-офисов заслужил отдел 
«МФЦ для бизнеса» также из 
Гатчины.
Лучшим из малых МФЦ, где 
оборудовано до 20 окон, при-
знан центр «Мои документы» 
в Сланцах.
Лучшим универсальным спе- 
циалистом в 2019 году выбра-
на работник Рощинского МФЦ 
Екатерина Меркулова. По ре-
шению жюри она представит 
Ленинградскую область на кон-
курсе «Лучший многофункци-
ональный центр России».

В конкурсном отборе приняли 
участие представители добро-
вольческого корпуса, молодёж-
ных общественных организа-
ций и активисты от 18 до 30 лет. 
По его итогам было сформиро-
вана новое Молодёжное прави-
тельство из 15 человек. На пер-
вом заседании обновленного 
состава МП были утверждены 
кандидатуры на руководящие 
позиции.
Возглавил Молодёжное пра-
вительство гатчинец Дмитрий 
Гурин. Он занимается реали- 
зацией проекта «Ближе» по  

В рамках областного празд-
ника, приуроченного к празд-
нованию Дня города боевой 
славы Гатчины, на площади 
у Дома культуры развернется 
продуктовая ярмарка. Россий- 
ские фермеры представят ово-
щи, фрукты, молочные и мяс-
ные продукты, крупы, мёд, 
консервы и многое другое.
Программа фестиваля будет 
состоять из двух частей: де-
ловой и развлекательной. В 
рамках деловой программы 

МФЦ «ГАТЧИНСКИЙ» - 
ЛУЧШИЙ В ЛЕНОБЛАСТИ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА -  
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ГАТЧИНЫ

ВСЁ ВОКРУГ «СВОЁ», РОДНОЕ…

ХЛЕБОСОЛЬНОЕ «ПОДВОРЬЕ»

Подведены итоги регионального конкурса 
«Лучший МФЦ-2019». По итогам многоэтапного 

отбора победителем среди крупных центров 
госуслуг второй год подряд стал МФЦ «Гатчинский».

Губернатор Ленинградской области Александр 
Дрозденко утвердил новый состав Молодёжного 

правительства Ленинградской области, которое 
возглавил представитель Гатчины.

С 31 августа и 1 сентября в Гатчине пройдет 
фермерский фестиваль «СВОЁ». Более 100 

крестьянско-фермерских хозяйств представят  
на суд горожан свою продукцию.

НО
ВО

СТ
И

Впервые соревнования прошли 
в номинациях «Лучший МФЦ 
для бизнеса» и «Лучший  спе- 
циалист удаленного рабочего 
места МФЦ». Самым профес-
сиональным специалистом сре-
ди универсальных работников 
УРМ стала Ксения Успенская, 
специалист из посёлка Тол-
мачёво Лужского района.
Самыми творческими в кате-
гориях «творческий номер» и 
«видеоролик» из 18 коллекти-
вов признаны МФЦ из Подпо-
рожья и Выборга.

АС-Медиа

созданию социально-информа- 
ционных площадок для обе-
спечения молодёжи личност-
ными и профессиональными 
возможностями, реализации 
творческого потенциала, вза-
имодействия и связей в об-
щественно-политических, со-
циальных и иных процессах 
развития в малых городах и 
сельских поселениях.
Кроме Дмитрия, Гатчина в Мо-
лодёжном правительстве Ле-
нинградской области IV созыва 
представлена Антоном Копко-
вым и Дианой Колосовой.

АС-Медиа

владельцы личных подсобных 
хозяйств и фермеры познако-
мятся с мерами государствен-
ной поддержки и узнают, как 
повысить конкурентоспособ-
ность продукции и продви-
гать её на экспорт.
Развлекательная часть будет 
состоять из мастер-классов по 
приготовлению блюд, высту-
плений творческих коллек-
тивов, познавательных лек- 
ций. Предусмотрены отдель-
ные развлечения для детей.

АС-Медиа

В Вырице прошёл самый хлебосольный смотр-
конкурс Гатчинского района «Подворье». 
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Игра за правительство Ленобласти 
в турнире, посвящённом 9 мая.

Работы выполнены по за- 
казу администрации Гат-
чинского района. В рам-

ках исполнения контракта от-
ремонтированы стены, пол и 
потолок подземного перехода, 
полностью заменено освеще-
ние, подход к лестницам выло-
жен плиткой.
При приёмке выполненных ра-
бот представителями админи-

ПЕРЕХОД ОТРЕМОНТИРОВАЛИ 
И «ПОМЕТИЛИ»

В Гатчине 
завешены работы 
по капитальному 
ремонту подземного 
перехода от улицы 
Григорина 
к микрорайону 
«Аэродром» под 
железнодорожными 
путями 
у Балтийского 
вокзала.

страции зафиксированы факты 
вандализма. В ночь перед при-
ёмкой объекта обновлённый пе- 
реход уже «пометили» неизвест-
ные - на свежевыкрашенной сте-

(Окончание. Начало на 1 стр.)
- Впервые я соприкоснулся с по-
литикой в 2014 году, и это увлек-
ло, - признаётся Андрей. - Имел 
опты работы в избирательных 
кампаниях: в 2014 г.- муници-
пальные выборы, 2015 г. - губер-
наторские, 2016 г. - Законода-
тельное Собрание ЛО. 
Передовым краем партийной 
работы можно назвать работу 
помощником депутата Государ-
ственной Думы РФ Светланы 
Журовой, а также координато-
ром по работе с обращениями 
граждан региональной обще-
ственной приёмной Д.А. Медве-
дева в Ленобласти. 
За три года принял около 600 
человек, больше половины про-
блем, с которыми обращались 
люди, решились положительно. 
Постоянное взаимодействие с 
депутатским корпусом, регио-
нальными и федеральными ор-
ганами власти позволяли макси-
мально быстро оказывать людям 
помощь в вопросах, которые по-
рой не решались годами и даже 
десятилетиями. Опыт работы с 
гражданами предопределил моё 
желание участвовать в муници-
пальных выборах.
Верю, что активное участие в 
местном самоуправлении — 
это первый шаг на пути к бла-
гополучию страны.

- Сиверский - это ваша ма-
лая родина? 
- Да. Я родился  в Сиверском. Я 
здесь живу. Мне небезразлич-
на его судьба, я, как и многие 
другие наши сограждане, се-
годня не намерен оставаться 
в стороне, и в случае победы, 
смогу влиять на происходящее 
в районе.
После получаса разговора с 
Андреем он перестал мне ка-
заться таким молодым, каким 
я увидела его в первые мину-
ты. Спокойный рассудитель-
ный тон, уверенность в том, 
что он говорит, а главное, в 
том, что он может сделать, вы-
давали в нём «не мальчика, но 
мужа»:
- Во время моего знакомства 
с избирателями мне задали 
вопрос: «Почему в Сиверском 
нет Дома культуры, и возмож-
но ли сделать так, чтобы он 
появился?» Проанализировав 
ситуацию, изучив документы, 
я отвечаю: да, возможно. Я 
вижу, что с точки зрения за-
конодательства для этого нет 
препятствий. Есть желание 
жителей иметь место, в кото-
ром они могли бы реализовать 
свой творческий потенциала, 
но нет финансирования. Но и 
это препятствие преодолимо, 

когда знаешь, когда, куда и 
как писать заявки на дополни-
тельное финансирование, как 
принимать участие  в различ-
ных программах и пр.
- Вы производите впечат-
ление человека, умеющего 
брать на себя ответствен-
ность и отвечать за свои 
поступки, не прячась за кол-
лективное «мы». Вы само-
выдвиженец?
- Нет, я член партии «Единая 
Россия». В партию вступил 22 
февраля 2013 года, по убежде-
нию. Мне были и остаются 
близки чёткие ориентиры стра- 
тегического курса развития 
страны, в частности, нацио-
нальные проекты, которые про- 
водит партия. Я вижу много 
позитивного в том, что дела-
ется, и в том, что ещё можно 
сделать. 
Конечно, чувствуется опреде-
ленный дефицит доверия. Лю-
дям всё чаще кажется, что их 
мнение, их слова не слышат. 
А реальных перемен недоста-
точно.
Считаю, что главная проблема 
здесь в том, как происходит 
общение с людьми. Ведь чаще 
всего граждане оценивают го-
сударство, прежде всего, по 
результатам своего личного, 
непосредственного взаимодей-
ствия с органами власти. 
Здесь важен налаженный меха-
низм сопряжения между вла-
стью и гражданами, тесный кон-
такт со своими избирателями.  
Муниципальный депутат дол-
жен быть проводником между 
органами власти и гражда-
нами, ориентироваться на ре-
альные запросы избирателей. 
Вместе с тем, мы сами должны 
стать частью перемен, которые 
мы хотим видеть в мире.
- Как реагируют во время 
встреч избиратели на мо-
лодого партийца?
- Первоначально мой возраст у 
подавляющего большинства вы-
зывает недоверие. Кто-то слу-
шает меня не без скепсиса, кто-
то с интересом, но как правило, 
обязательно случается  диалог. 
И это важно.
Ну, и конечно, для меня было 
полезным опытом ходить по 
квартирам и знакомиться с 
людьми. Одно дело, когда к 
тебе приходит человек сам на 

приём, он сам принял решение 
поделиться своей историей, он 
готов говорить, и готов слу-
шать. А тут приходит какой-то 
молодой человек, вторгается в 
частное пространство, посяга-
ет на святая святых - свобод-
ное время. 
Как люди должны на это реа-
гировать?
Но я прихожу в дом к людям 
с открытым забралом. Я мо-
билен, активен и открыт для 
людей. И не было случая, 
чтобы передо мной захлопну-
ли дверь. Не скрою, большая 
часть заинтересованных собе-
седников  - это люди от 40 до 
70 лет. 
- Какой возрастной состав 
депутатов местного сове-
та был бы самым продук-
тивным и работоспособ-
ным? 
- В Совете обязательно долж-
ны быть люди взрослые, му-
дрые и должны быть совсем 
молодые, но очень активные, и 
обязательно должна быть «зо-
лотая середина» - люди сред-
него возраста. Если разделить 
на части, то средневозрастных 
депутатов должно быть две 
четвёртых и по одной четверти 
молодых и «стариков». Это был 
бы отличный состав! 
Надеюсь, что именно в таком 
Совете мне предстоит рабо-
тать.
- А сколько лет Вашему из-
бирателю? Кто придёт го-
лосовать за кандидата Го-
ловина?
- Моему избирателю от 27 до 
60 лет и, скорее всего, среди 
них больше женщин. У жен-
щин всегда более активная 
жизненная позиция.
И я уверена, что среди избира-
телей Андрея Головина будет 
много избирательниц. Он эле-
гантен, хорошо воспитан, уве-
ренно держится, у него пря-
мой открытый взгляд, с ним 
приятно общаться. 
Как будто прочитав мои мыс-
ли, Андрей говорит:
- Убеждён, что моим избира-
телям важнее мой опыт, мои 
профессиональные навыки и 
деловые качества. Главным я 
считаю по-настоящему профес-
сионально и настойчиво пред-
ставлять интересы жителей 

нашего района, оперативно и с 
полной самоотдачей реагиро-
вать на их запросы и проблемы, 
оправдывать доверие жителей 
Ленинградской области, кото-
рое они выскажут на выборах.
- Как считаете, в чем залог 
успеха личного и страны?
- С сознательного возраста я 
понимал, что в современном 
мире будущее можно зарабо-
тать только упорным трудом. 
И будущее необходимо защи-
щать, не давая его разрушить 
недоброжелателям как внутри 
страны, так и извне.
Моё детство пришлось на са-
мые, что ни на есть, девяно-
стые годы, и моей семье, как 
и всей стране, было непросто. 
Я не был «золотым» ребёнком, 
на которого падали деньги. 
Меня воспитывала бабушка, у 
которой «не забалуешь», мои 
родители всю жизнь работали, 
и меня приучили к этому, я ра-
ботал с десятого класса.
Несомненно, большая заслуга 
родителей - я получил хорошее 
образование. Начальную школу 
закончил в Сиверской гимна-
зии, потом перешёл в гатчин-
скую  гимназию «Апекс». Когда 
учился в гимназии в Гатчине, 
каждый день в семь утра ез-
дил на электричке. Тяжеловато 
было сначала, но привыкаешь.
После школы - факультет между-
народных отношений в Санкт- 
Петербургском государствен-
ном университете, стажировка 
за границей, затем академия 
госслужбы, сейчас продолжаю 
обучение в аспирантуре. 
Возможность достойно трудить-
ся, жить, учиться и без страха 
смотреть в будущее - вот они 
приоритеты любой страны.
У России много ресурсов. В ней 
есть почти всё. Но из всех ре-
сурсов страны наиболее важ-
ным является человек. Благо-
получие человека - в этом залог 
общенационального успеха.

Елена КИЛИНКАРОВА
Фото из личного архива 

Андрея Головина
Публикация оплачена из средств из-
бирательного фонда зарегистриро-
ванного кандидата Головина Андрея 
Владимировича
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Кандидат в депутаты по Михайловскому пятимандатному 
избирательному округу № 1 Вырицкого городского поселения

Олег Владимирович БЕЛОВ
выдвигается впервые, с большой просьбой к избирателям -  
помнить, что Вырицкое городское поселение - это не только  
Вырица, но ещё и 26 деревень!!! Выступает под лозунгом:

«Депутатам, как Президенту - 
не более двух сроков избрания!»

От редакции: подробно об Олеге Владимировиче Белове мы расска-
жем в «Уездных Вестях» №32 от 30 августа.

Публикация оплачена из средств избирательного фонда зарегистрированного 
кандидата Белова Олега Владимировича

не появились граффити. Убеди-
тельно просим жителей бережно 
относиться к своему городу. 
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района

ДЕПУТАТ ДОЛЖЕН БЫТЬ МОСТОМ МЕЖДУ 
ВЛАСТЬЮ И ГРАЖДАНАМИ
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Валерий 
БУСЛАЕВ

Кандидат в депутаты 
по Сиверскому 

избирательному округу №24
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Спасо-Преображенский собор

Алексей Липатов

Археолог Анатолий Николаевич Кирпичников

«ЗАРЫТАЯ» ИСТОРИЯ 
КОПОРСКОЙ КРЕПОСТИ

Копорье для меня - 
совершенно особенное 
место. Ещё в школьные 
годы я случайно 
узнала, что в нашей 
Ленинградской 
области находятся 
остатки средневековой 
крепости. В 14 лет  
это казалось  
мне загадочным  
и романтичным.
Машины тогда у меня, конеч-
но, не было, и добраться до 
развалин можно было только 
на двух электричках, одна из 
которых ходила лишь по вы-
ходным и то всего дважды за 
день. Родители и друзья назва-
ли поездку в Копорье слишком 
рискованной, и на долгие годы 
посетить это место так и оста-
лось мечтой.  
Мечту исполнил мой будущий 
муж зимой 2015 года. Тогда 
окружённая снежными сугро-
бами крепость была абсолютно 
безлюдна. Мы лазали по её сте-
нам, забирались на башни. Пом-
ню, сядешь на выступ стены, 
глядишь в бойницу и представ-
ляешь, каково было древним 
воинам. Вокруг крепости - 50- 
метровый ров, когда-то запол-
ненный водой. И лес, лес, лес. 
Вверху главных ворот до сих пор 
торчат острые железные зуб-
цы, готовые тут же преградить 
вход врагу - опускная решётка, 
герса. Копорская герса, между 
прочим, единственная решётка 
российских крепостей, сохра-
нившаяся до наших дней во всю 
свою длину.
Стены этой крепости многое 
повидали! Впервые Копорье по-
является на страницах русских 
летописей в далёком XIII веке, 
когда земли Ленинградской об-
ласти принадлежали Новгород-
ской Республике и были ареной 
противостояния новгородцев, 
шведов и ливонцев. Последние 
построили здесь в 1240 году де-
ревянный замок. Через год зем-
ли отвоевал Александр Невский, 

в частные руки семьи Зиновье-
вых. Зиновьевы - последние хо-
зяева крепости, владевшие ею 
с 1809 года до революции 1917 
года. Прямо в крепости в 1880 
году была построена часовня-у-
сыпальница семьи Зиновьевых, 
своды которой сохранились до 
наших дней. До сих пор стоит 
на территории крепости и Спа-
со-Преображенский собор, по-
стройка которого датируется 
XIV-XV веками. Он тоже посто-
янно перестраивался, каждый 
раз отвечая запросам новых 
хозяев. Сейчас собор действую-
щий, но находится в очень пла-
чевном - руинном - состоянии.
В годы Великой Отечественной 
войны в крепости мародёрство-
вали фашисты: на территории 
была создана зона отдыха, а в 
соборе крутили кинофильмы. 
После войны - никакого восста-
новления… В 1970-е годы велись 

«зарыта» и под ними. В 2018 
году здесь снова начали рабо-
тать археологи.
В этом году работы начались 
17 июля и продлились до конца 
августа.
«Сейчас ведутся раскопки на 
уровне новгородского слоя, это 
XIII-XV века, - поясняет науч-
ный сотрудник Института исто-
рии материальной культуры 
РАН Алексей Липатов. - За этот 
небольшой промежуток време-
ни были найдены вещицы XIII-
XVIII веков. Среди них - пинцет, 
обломок шпаги, шведская моне-
та, зубило, керамика, изразцы 
шведского периода».
Одна из самых интересных на-
ходок этого «сезона» - новгород-
ская свинцовая печать с ликом 
православного святого. На обо-
ротной стороне есть надпись, 
содержание которой ещё пред-
стоит исследовать. Тогда будет 
ясно, к какому времени можно 
отнести эту находку и, возмож-
но, какому конкретному исто-
рическому лицу она принадле-
жала.  Увы, по словам Алексей 
Липатова, площадь раскопок в 
этом году стала меньше: если в 
2018 году на территории крепо-
сти исследовали 900 кв. метров, 
то в этом - 203. 
Участвует в раскопках и отряд 
волонтёров, попасть в кото-
рый может абсолютно любой 
желающий. Необходимо лишь 
подать заявку на сайте «От-
крытый город», оплатить ор-
ганизационный взнос - 7500 
рублей. В эту стоимость вхо-
дит проживание и питание во-
лонтёров на протяжении двух 
недель. По словам ребят, трудя-
щихся в лагере, сумма совсем 
смешная по сравнению с полу-
ченным удовольствием.
Илья Бахтин - клинический 
психолог из Петербурга - уже 
второй год приезжает в Копо-
рье в качестве волонтёра помо-
гать археологам. 
«Работа волонтёров на раскоп-
ках - вспомогательная. В ос-
новном это физический труд: 
мы копаем, вычищаем землю, 

таскаем камни. Такова муж-
ская часть работы, - расска-
зывает Илья. - Девушки моют, 
чистят находки, собирают из 
найденных осколков сосуды. 
Работаем мы с 10 часов утра 
по шесть часов. Нам также 
читают лекции о том, как про-
водят раскопки, что можно 
найти. Это безумно интерес-
но, особенно тем, кто учится 
на историков. В этой смене 

позволяет по-другому взглянуть 
на памятники истории и пере-
смотреть своё отношение к ним. 
Руководитель Международного 
археологического кампуса Инна 
Климова поясняет: «Наши во-
лонтёры теперь задаются вопро-
сом: а что будет завтра? И вот 
это наша задача - заставить за-
думаться о будущем волонтёров, 
организаторов, журналистов и 
власть. В семидесятые годы копа-
ли, но музея так и не было созда-
но. Сейчас хочется всё восстано-
вить ради разумного будущего». 
Пока что тяжело говорить о 
каких-то конкретных перспек-
тивах Копорской крепости - 
работы по её восстановлению 
только-только начались. Будут 
ли там представлены те пред-
меты, которые нашли архео-
логи? Можно ли будет снова 
смотреть на окрестности со 
стен башен? Директор Музей-
ного агентства Ленинградской 
области Леся Колесникова по-
яснила, что говорить об экспо-
зиции на территории Копорья 
ещё преждевременно: «Сейчас 
нашими первоочередными во-
просами являются вопросы 
реставрации объекта консерва-
ции. Копорская крепость - один 
из самых сложных, хоть и выда-
ющихся, объектов Ленинград-
ской области. Приоритетными 
являются работы по её вос-
становлению. На мой взгляд, 
первоначальная задача - со-
хранить объект и сделать его 
доступным для посетителей. В 
тех местах, где сейчас ходить 
опасно, и мы вынуждены огра-
ничить посещения, в будущем 

и в ходе боя ливонский замок 
сгорел, а новгородцы построи-
ли здесь деревоземляную кре-
пость. 
Каменным Копорье стало в 1297 
году. Оборонное сооружение 
было совсем не большим - высо-
та стен достигала двух метров, 
высота башен - восьми. При царе 
Иване III крепость полностью 
перестраивается, расширяет-
ся. Но после правления Ивана 
Грозного полноправными хозя-
евами крепости на долгие годы 
становятся шведы. Лишь в 1703 
году русские войска отвоева-
ли Копорье. Ходит легенда, что 
тогда шведский король Карл 
XII бежал из крепости через 
подземный ход, оставив там зо-
лотую карету со всеми своими 
драгоценностями. Возможно, до 
сих пор где-то в недрах подзем-
ных комнат кроется несметное 
богатство. 
После изгнания шведов Копор-
ская крепость была подарена 
князю Меньшикову, который 
и здесь умудрился построить 
себе очередной дворец. До на-
ших дней это здание не сохра-
нилось. После смерти Петра I 
и опалы Меньшикова боевая 
слава Копорской крепости по-
тухла, и территория перешла 

археологические раскопки, и 
лишь через 30 лет крепости был 
присвоен статус музея, однако 
это мало что поменяло. В 2013 
году её официально закрыли 
для посещения из-за аварийно-
сти объекта, что, впрочем, со-
всем не мешало тем, кто любит 
риск. И только в 2016 году по-
шла речь о восстановительных 
работах.
Удивительно, что такому уни-
кальному объекту, как крепость 
Копорье, не уделяли внимания 
раньше, позволяя всяким тури-
стам, вроде меня несколько лет 
назад, лазать по стенам и разру-
шать их дальше. Сейчас здесь 
многое поменялось: бОльшую 
часть территории внутри обнес-
ли забором, поставили охрану, 
стали проводить экскурсии. Са-
мостоятельный осмотр крепо-
сти сейчас запрещён.
С одной стороны, жаль, что не-
возможно забраться на древние 
стены и посмотреть на пейзаж 
вокруг с высоты 24-метровой 
башни (всё же я рада, что успе-
ла это сделать). С другой - нако-
нец-то о крепости вспомнили! 
Ведь иначе нашим потомкам 
просто ничего не останется. 
Тем более, историей веет не 
только от древних стен, она 

нас 19 человек, среди которых 
четверо - французы». 
В этом году на раскопки при-
ехал Алексей Иванович Давы-
дов - участник археологической 
экспедиции 1970-го года под 
руководством выдающегося ар-
хеолога Олега Владимировича 
Овсянникова. «Был здесь 49 лет 
назад как студент, - рассказыва-
ет Алексей Иванович. - Я учился 
на истфаке Ленинградского уни-
верситета, и у нас целый месяц 
была обязательная практика. 
Работали, копали, и 1971 году 
я приехал уже как доброволец. 
Потом куда только не ездил! Я 
археологом не стал, но полюбил 
археологию всей душой».
По словам молодых волонтё-
ров, археологическая работа  

могут сделать смотровые пло-
щадки». 
На сегодняшний день плани-
руется разработка проектной 
документации. Это займёт год- 
полтора, после чего и начнёт-
ся реставрация памятника. О 
продолжительности, объёме и 
стоимости работ говорить преж-
девременно, так как это опреде-
лит в будущем проектная орга-
низация.
Согласно данным Музейного 
агентства, за 2018 год крепость 
посетили 44 тысячи человек, 
что является большим количе-
ством для памятника истории, 
находящегося в отдалении от 
крупных населённых пунктов. 
Увы, не так уж и много желаю-
щих помочь в археологических 
раскопках. На вторую смену 
раскопок этим летом заявки 
подали всего 24 человека, из 
которых пятеро не могли при-
ехать. «Людей, интересующих-
ся сохранением памятников, 
мало, - с сожалением говорит 
Инна Климова. - Мы живём се-
годняшним днём и не думаем о 
том, что будет завтра».
А очень хочется, чтобы стены 
XIII века, которые до сих пор 
сохранились под более позд-
ней кладкой, дошли и до на-
ших потомков. Хочется, чтобы 
прошлое не было зафиксиро-
вано только на бумаге, хочет-
ся иметь возможность посмо-
треть на него своими глазами, 
почувствовать дух давно ушед-
ших времён и ощутить себя ча-
стью одной великой истории.

Александра ЕРМОЛАЕВА
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Дмитрий 
КОРОВИН

кандидат в депутаты 
Сиверского городского поселения,

избирательный округ № 22
С 2007 г. староста д. Маргусы,  

с 2011 член партии «Едина Россия», 
секретарь первичного отделения.

ПОЗДНЯКОВА


Светлана Николаевна 

Сиверский  избирательный  округ  № 22

ТОЛЕРАНТНОСТЬ - С МЛАДЫХ НОГТЕЙ
На заседании совета по межнациональным 
отношениям при главе администрации Гатчинского  
района говорили о мерах по укреплению  
толерантного поведения в образовательных 
учреждения и поселениях района.
Председатель комитета обра-
зования Гатчинского района 
Сергей Попков отметил, что на 
территории района реализует-
ся ряд проектов, нацеленных 
на формирование у детей и мо-
лодёжи установки на позитив-
ное восприятие этнического и 

конфессионального многооб-
разия, интерес к другим куль-
турам, уважение присущих им 
ценностей и традиций. Напри-
мер, в Кобринской школе ко 
Дню народного единства шьют 
костюмы народов России, раз-
учивают песни, стихи, танцы, 

готовят блюда народной кухни 
и даже рисуют мультфильмы.
В плане профилактики экс-
тремизма районные школы и 
детские сады оснащены тре-
вожными кнопками и видео-
наблюдением, запрещён въезд 
на территорию посторонних 
автомобилей, действует про-
пускной режим. Регулярно 
проводятся тренировки и мо-
дульные уроки, а также рейды 
и флешмобы. 

Ещё одним из важных направ-
лений работы является социаль-
ная адаптация детей мигрантов 
в образовательных учреждени-
ях. Учителя гатчинских школ 
проходят обучение по курсу 
«Школа мигрантов», проводят-
ся мероприятия для формиро-
вания восприятия российских 
ценностей, групповые занятия 
и внеурочные часы, школам 
предоставляются адаптирован-
ные комплекты учебников.

К докладу Сергея Попкова при-
соединились главы админи-
страций Сиверского, Таицкого, 
Вырицкого и Дружногорского 
поселений и города Коммунар. 
Они отметили, что в учрежде-
ниях образования и культуры 
«на местах» ведётся активная 
работа и регулярно проводятся 
мероприятия, нацеленные на 
изучение традиций и культуры 
различных народов.
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района
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Завершился финал регионального 
этапа всероссийского фестиваля дво- 
рового спорта - V летний фестиваль 
дворовых и национальных видов 
спорта Ленинградской области.
В фестивале приняли участие моло-
дёжные команды из муниципальных 

районов, которые вышли в финал после 
проведения отборочных туров.
Победителем фестиваля в общекомандном 
зачёте стал Гатчинский район, который 

ПЕРШИН  
ДМИТРИЙ 

кандидат в депутаты  
по Сиверскому 

городскому поселению,

избирательный 
округ

ЮРИЙ
АЛЕЙНИКОВ
Кандидат в депутаты Совета 
депутатов МО Сиверское 
городское поселение

Все говорят тебе: 
выбора нет, зачем голосовать?
Посмотри правде в глаза, 
выбор есть всегда!
Если ничего не менять - 
ничего не изменится!

БЕРДАШКОВА 
ЕКАТЕРИНА НИКОЛАЕВНА

Родилась 
23 апреля 1958 года 

в п.Сиверский

ДВОРОВЫЙ СПОРТ – 
ГОРДОСТЬ РАЙОНА

Гатчинский район стал победителем в общекомандном 
зачёте регионального этапа фестиваля дворового спорта.

вырвался вперёд и по другим дисципли-
нам.
Первые места жюри распределило так: 
• бадминтон (в общекомандном зачёте) - 

Гатчинский район;
• стритбол ( юноши) - Всеволожский район;
• стритбол (девушки) - Гатчинский район;
• мини-футбол - Лужский район;
• перетягивание каната - Гатчинский район.

АС-Медиа

СП
О

РТ
ИВ

НО

Только вместе 
мы с вами сможем 

улучшить нашу жизнь!

ЕФИМОВА
ВЕРОНИКА АЛЕКСЕЕВНА

Кандидат в депутаты 
Сиверского городского поселения, 

24 территориальный округ. 
Заместитель директора по дошкольным 

группам Сиверской средней школы 
№ 3. Имеет два высших образования 

и стаж работы более 25 лет.

«Быть гражданином в человеческом обществе - 
вовсе не тяжкая обязанность, а простое 

развитие внутренней потребности» А.И. Герцен

№ 22
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Ты помнишь, как всё начиналось...  1987 год

ГАЙД-ПАРК «УВ»

Вот для чего 
предназначена любая 
власть, выбираемая 
народом? Всякие там 
президенты, депутаты 
и назначаемые 
ими всевозможные 
министры. Для 
улучшения жизни 
своих избирателей,  
для повышения  
её качества. Так,  
по идее, должно быть.  
В нормальной стране. 
Но в нашем царстве-
государстве забота 
властей о подотчётном 
электорате носит свой, 
исключительный, 
суверенный характер…
Помнит ли мой уважаемый чи-
татель не столь отдалённые вре-
мена, когда на довольно непро-
должительный срок основной 
заботой тогдашней власти ста-
ло оздоровление тогдашнего об-
щества - в виде борьбы за трез-
вость? Основными приметами 
этой борьбы стали вырубки 
виноградников и безалкоголь-
ные комсомольско-молодёжные 
свадьбы, активно освещаемые 
в журнальчике «Трезвость и 
культура». 
Несмотря на активную антиал-
когольную пропаганду, повсе-
местную рекламу ЗОЖ и регу-
лярные репортажи о трезвых 
молодожёнах-комсомольцах 
государственная кампания по 
борьбе с пьянством и алкого-
лизмом в поздне-советском об-
ществе привела лишь к взрыву 
самогоноварения. И довольно 
быстро схлопнулась. Оставшись 
в истории напоминанием о том, 
что благими намерениями мо-
стится только дорога в ад. Если 
эти намерения не продуманы, 
не подготовлены и не просчи-
таны. 
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ЧТОБ НЕ ПИЛ, НЕ КУРИЛ…

Забавно, но именно в таком клю-
че предпочитает работать и ны-
нешняя власть, значительная 
часть которой вышла именно из 
времён перестройки, «сухого» 
закона, гласности, ускорения и 
госприёмки. Времена меняют-
ся, а грабли остаются прежни-
ми. Что, в свою очередь, наводит 
на мысль о морально-деловых 
качествах «слуг народа». По-
скольку с их количеством всё в 
порядке. Как и с количеством 
новаций, генерируемых этими 
«слугами».
К примеру, Минздрав родил 
идею, поражающую своей но-
визной - бороться с пьянством 
на рабочем месте. Посредством 
тестирования сотрудников. И 
даже разработал соответствую-
щие рекомендации для работо-
дателей. При этом отмечается, 
что проверки с помощью алко-
тестеров можно организовывать 
не только при подозрении на 
опьянение, но и внезапно - в ка-
честве профилактики. Чтобы 
другим неповадно было. 
По мнению изобретательных 
здравоохранителей, подобная 
мера позволит сократить коли-
чество несчастных случаев на 
производстве и повысит про-
изводительность труда. А ещё 
одной действенной профилак-
тической мерой, по мнению 
Минздрава, могут стать… без-
алкогольные корпоративные 
мероприятия. Опаньки! Воис-
тину, новое - это хорошо забы-
тое старое. Типа граблей.
Что тут скажешь? Во-первых, 
ни один здравомыслящий ра-
ботодатель не будет держать 
рядом записного пьяницу. Если, 
конечно, этот пьяница не гений 
и приносит больше пользы, чем 
вреда. Во-вторых, обычный че-
ловек, как правило, выпивает. 
По случаю, на радостях. А ре-
гулярно пить начинает с горя 
или в результате неразрешимых 
проблем, будь то неурядицы се-
мейные, производственные или 
общественно-политические. 
Между тем, неприятностей у 
среднего суверенного росси-
янина нынче гораздо больше, 
чем поводов для оптимизма. 
Соответственно, больше пред-
посылок «решать» проблемы 
только при помощи зелёного 
змия, если по-другому просто 
запрещено. Тут уж не до ЗОЖ. 
Необходимо менять сами усло-
вия жизни общества и челове-
ка, делать бытие осознанным и 
перспективным. В противном 
случае росту промышленно-
сти, ВВП и прочих государевых 
«ништяков» ничто не поможет. 
Ни алкотестеры, ни трезвые 
корпоративы. Аминь.

Впрочем, на неделе всё тот же 
Минздрав генерировал ещё 
одну новацию, направленную 
на якобы оздоровление трудо-
способного населения. На сей 
раз неугомонные здравоохра-
нители предложили работо-
дателям ввести штрафы за… 
перекуры на работе. Ай, молод-
ца! Ай, красавцы!
Соответствующее предложение  
содержится в корпоративной 
модельной программе «Укре-
пление общественного здоро-
вья». Ведомство рекомендовало 
бизнесменам самим определить 
размер штрафов за курение и 
бонусов за отказ от табака.
Я, конечно, понимаю, что ку-
ренье - вред, куренье - яд. Но 
совершенно не понимаю, поче-
му опять эти «глубокомыслен-
ные» измышления Минздрава 
направлены на ограничение 
прав взрослых людей, которые 
в состоянии сами решать, тра-
виться им или нет. В то время 
как представители пубертат-
ного поколения без зазрения 
совести дымят на школьных 
переменах и в общественных 
местах. Несмотря на бравые от-
чёты Минздрава о якобы сни-
жении табакизма в обществе. И 
молодёжного пьянства до кучи. 
Я вот никакого снижения не 
наблюдаю. Скорее, наоборот.
А что до штрафов за переку-
ры, то глава общероссийского 
движения за права курильщи-
ков Андрей Лоскутов убеждён, 

что курение никак не влияет 
на производительность труда. 
Я полностью с ним согласен. 
К слову, по мнению Лоскуто-
ва, на курильщиков гораздо 
эффективнее повлияли бы не 
штрафы, а поощрение за отказ 
от вредной привычки. Но это 
уже из области фантастики, 
ибо обирать нас разнообраз-
ными штрафами и налогами 
государству сподручнее, неже-
ли выделять деньги на реально 
полезные начинания.
Кстати, о подрастающем поколе-
нии. Мыслители из Министер-
ства просвещения и Рособрнад-
зора подумывают о запрещении 
(о чём же ещё?) пользования 
мобильными телефонами в шко-
лах. Мыслители предполагают, 
что это положительно скажется 
на детях, их здоровье (куда же 
без него?) и учебном процессе. 
И тут я совершенно согласен с 
мыслителями. 
Во времена своего босоногого 
детства мы на уроках слушали 
учителя, а на переменах ока-
зывали знаки внимания одно-
классницам. Получение знаний 
и социализация - в одном фла-
коне. Нынешняя «школота», 
живущая в гаджетах, как ста-
рики в телевизоре, в массе сво-
ей, ни знаниями не блещет, ни 
нормально общаться не может. 
Да и не считает это нужным, 
если можно тупо «постить» и 
«лайкать».   

Так что ограничение школя-
ров в пользовании мобильни-
ками хотя бы на время - дело 
полезное. Но я бы посоветовал 
мыслителям из Минпросвета 
пойти дальше и вообще запре-
тить детям мобильники и ин-
тернет хотя бы до окончания 
школы. Пущай учатся, читают 
бумажные книги, занимаются 
спортом, участвуют в олимпи-
адах. Собирают металлолом и 
макулатуру, на худой конец. 
Как в старые добрые времена. 
Глядишь, что-то путное из них 
к выпуску и получится.
Правда, тут есть небольшая за-
кавыка. Если лишить алкоголи-
ка бутылки, а наркомана дозы, 
последствия могут быть непред-
сказуемы. Современная моло-
дёжь - «гаджетовые» наркоманы, 
живущие в виртуальном мире. 
И если их насильно переселить 
в объективную реальность, ко-
торую они игнорируют, то про-
тесты оппозиции на Болотной 
площади покажутся властям яв-
лением несущественным. Но это 
уже другая история.
Всероссийскому земскому док-
тору и писателю Антону Пав-
ловичу приписывают фразу: 
«Если человек не пьет и не ку-
рит, то поневоле задумываешь-
ся - а не сволочь ли он?» Ска-
зано это было давно, времена 
многократно изменились, но 
высказывание «людоведа и ду-
шелюба», по всей видимости, 
актуальность не потеряло.
Или я неправ?
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Михаил Пронин и Ирина Дубовик

ДЕНЬ ГОРОДА ПРОДОЛЖИТСЯ 
КУПРИНСКИМ ФЕСТИВАЛЕМ

«СДОБНЫЕ» ВСТРЕЧИ  
В КОММУНАРЕ

ФЛАГ РОССИЙСКИЙ, РАЗВЕВАЙСЯ!..

В кафе «КАШЕВАРИМ» благотворительного Фонда 
«Счастливое будущее» прошла вторая встреча.

22 августа в 
Гатчинском районе 
прошли масштабные 
мероприятия, 
посвящённые Дню 
Государственного 
флага России.

Утверждена программа празднования 223-й 
годовщины присвоения Гатчине статуса города.
В этом году городской празд-
ник «Славься, Гатчина» при-
обрёл новый формат. Первого 
сентября гатчинцев и гостей 
города ждут интерактивное ау-
диовизуальное представление, 
нейрокино, цирковые мастер- 
классы и спектакль извест-
ного петербургского Упсала- 
Цирка «Приехали!» Также со-
стоится открытие паблик-арт 
проекта, в рамках которого 
на стене дома №10Б по улице 
Соборной будет изображен 
мурал в исполнении извест-
ного художника Kislow.
Артисты Упсала-Цирка прове-
дут мастер-классы по четырём 

цирковым дисциплинам - боль-
шая цирковая скакалка, жон-
глирование, поинг и кручение 
мяча на веревке, баланс на ша-
рах.
Кинотеатр «Нейросинема» пред- 
ставит экспериментальный ин- 
терактивный перформанс по 
мотивам фильма Якова Прота-
занова «Аэлита» (1924 год). С 
использованием новых техно-
логий фиксации и распознава-
ния эмоций зрители в реальном 
времени пересоздадут ориги-
нальный фильм в соответствии 
со зрительским восприятием.
Участники московского про-
екта Playtronica и выпускники 

Как и в прошлый раз, в Храме 
св. Равноапостольного Князя 
Владимира собралась друж-
ная компания из наших лю-
бимых бабушек-волонтёров и 
подопечных ребят. В этот раз 

Так, в Гатчине, по традиции, 
большое полотно российско-
го триколора волонтёры про-
несли по Соборной улице.
В Коммунаре провели патри-
отические акции «Мой флаг - 
моя Россия», «Российская лен-
точка» и «Споём гимн вместе».
В Сиверском открыли выстав-
ку детского рисунка «Наша 
Родина - Россия».
В поселениях Гатчинского рай- 
она были организованы праз- 
дничные программы и кон-
церты с участием творческих 
коллективов.

АС-Медиа

ЖИВЫЕ ЦВЕТЫ 
У ЗАСТЫВШЕГО ТАНКА
19 августа в Учхозе вспоминали легендарный 
бой Зиновия Колобанова. Об этой истории, 
благодаря краеведам и неравнодушным людям, 
знают не только в нашей стране, но и в мире.
«Сработали армейская 
смекалка, 
Военный опыт, офицерский 
стаж, 
И двадцать два за час 
немецких танка 
Себе в зачёт поставил э
кипаж».
19 августа 1941 года коман-
дир танковой роты неполного 
состава Зиновий Колобанов 
провёл бой, не имеющий ана-
логов в военной истории. Его 
рота уничтожила в одном бою 
43 вражеских танка. А эки-
паж самого Зиновия Колоба-
нова подбил 22 танка! Этот 
бой занесён в Книгу рекордов 
Гиннесса. 
В митинге участвовали бой-
цы ГМТО Гатчинского Дворца 
Молодёжи, «Волонтёры Побе-
ды» Войсковицкого сельского 
поселения, военнослужащие 
из учебного центра в/ч посёл-
ка Учхоз. 

На памятном митинге высту-
пили Евгений Васильевич Во-
ронин - глава администрации 
МО «Войсковицкое сельское 
поселение», Юрий Иванович 
Назаров - почётный гражда-
нин г. Гатчины и депутат го-
родского совета депутатов, Ан-
дрей Клементьев - начальник 
отдела военно-исторической и 
поисковой работы Центра «Па-
триот», Людмила Васильевна 
Кисель-Загорская - почетный 
житель пос. Горелово Красно-
сельского района Санкт-Пе-
тербурга. 
Ведущими памятного меро-
приятия выступили «Волонтё-
ры Победы» ГДМ Мамитенко 
Анастасия и Кукушкин Дани-
ил. 
К памятному мемориалу были 
возложены живые цветы. 
За помощь в организации ми-
тинга благодарим администра-
цию Войсковицкого сельского 
поселения. 

Информация ГДМ

«Лаборатории новых медиа» 
представят «Марсианский овощ- 
ной оркестр», а в кинотеатре 
«Победа» аудиовизуальные ху-
дожники и музыканты покорят 
зрителей сочетанием графики, 
света, звука и движения.
«Главная цель праздника - уви-
деть и представить Гатчину 
по-новому, сделать её местом 
действия, а не созерцания, ме-
стом, где рождаются и вопло-
щаются фантазии и создаются 
новые смыслы», - говорят орга-
низаторы праздника.
Также в рамках празднова-
ния пройдут традиционные 
мероприятия. В этот же день 
на стадионе «Спартак» раз-
вернётся масштабная ярмар-
ка спорта, на которой будет 
представлен весь спектр спор- 
тивной жизни Гатчины и рай-
она. Параллельно пройдут лю- 
бимые юными гатчинцами  
детские соревнования по бегу  
«Воспитаем олимпийцев». 
Продолжится празднование 7 
сентября ставшим уже тради-
ционным литературно-истори- 
ческим праздником, посвя-
щённым Александру Ивано-
вичу Куприну «Чудная штука 
эта жизнь». 
14 сентября спортивный актив 
города примет участие в тра-
диционной легкоатлетической 
эстафете, а 21 сентября состо-
ится праздничный концерт с 
участием творческих коллек-
тивов города Гатчины, кото-
рый пройдёт в Центре творче-
ства юных.
Пресс-служба администрации  

Гатчинского района

О, как Ноябрь ещё 
прекрасен
В своей непризнанной красе,
Хоть взор его уже неясен
И откровения не те...

Ещё не тронул гладь речную
Седым дыханием мороз,
И не сокрыл под снежной 
шалью
Нагую искренность берез.

Размыта речка акварелью
В холодно-мраморных 
тонах,
И нет уже бывалой спеси
В надменно статных 
берегах...

Скупой ремесленник 
Ноябрь
Молчит, отчаявшись, 
не зря,
Сквозь дрёму сонную 
услышав
Уверенную поступь 
Декабря.

Ода Ноябрю 

«БИТВА ПОЭТОВ-2018»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Когда написали самое пер-
вое стихотворение, чем 
был вызван этот поэти-
ческий порыв?
Первый поэтический опыт был 
в десятом классе. Но первое 
серьёзное стихотворение было 
написано много лет спустя, в 
декабре 2010 года, посвящён-
ное Исааку Шварцу. После ухо-
да из жизни маэстро.
Как поживает сегодня Ваше 
вдохновение, когда было на-
писано самое свежее сти-
хотворение?
Поэтом себя не считаю, пишу 
редко, как правило, после силь-
ных эмоциональных впечатле-
ний. 
Как чаще пишется - в горе 
или в радости?
И так и так, главное чтобы 
градус эмоционального нака-
ла был высок.
Какая поэтическая строка 
приходит на ум при слово-
сочетании «Это прекрас-
ные стихи!»?
Таких строк много у Пушки-
на. Да и у других классиков. 
Очень много прекрасных по-
этических строк в классиче-
ской русской поэзии, не хочу 
что-то выделять особо.

мы учились выпекать кексы и 
рулеты с изюмом. 
Работа шла слаженно, все ста-
рались помогать друг другу, 
а ребята, как всегда, прислу-
шивались к советам дорогих 

Елена ЛЬВОВА, 
п. Белогорка

бабушек. Ирина Евгеньевна, 
Галина Ивановна и Ирина Вик- 
торовна всех одарили теплом 
и позитивом, а также подели-
лись своим опытом.
Между тем, в этот вечер всех 
ожидал сюрприз! В кафе при-
ехала знаток чайных церемо-
ний Наталия Катунина. Она 
рассказала обо всех тонкостях 
приготовления чая и угостила 
гостей этим вкуснейшим на-
питком. Такой необычный ма-
стер-класс очень понравился 
ребятам.
По окончании «сдобных» поси-
делок и чаепития ребята раз-
несли приготовленную выпеч-
ку подопечным бабушкам и 
дедушкам Коммунара. Вот та-
кие тёплые вечера проходят в 
Фонде «Счастливое будущее»!

Алёна ГАРАНСКАЯ


